

Se discutieron aspectos estratégicos del Cluster Norpatagónico de Frutas Finas

El pasado lunes 30 de mayo de 2011 en la ciudad de El Bolsón se llevó a cabo la segunda Asamblea General del Cluster Norpatagónico de Frutas Finas. Del evento participaron alrededor de 60 personas entre productores, elaboradores, técnicos y funcionarios públicos.



El objetivo de esta reunión fue exponer los resultados del análisis de la situación competitiva del sector de Frutas Finas del Norte de la Patagonia que fue elaborado por el equipo técnico del cluster. Luego se presentó la matriz FODA que resume las principales Fortalezas, Debilidades, Oportunidades y Amenazas que se presentan en el sector.

Los resultados de este análisis son la base para la formulación del Plan de Mejora Competitiva, por esta razón se organizó un taller, en el cual los participantes divididos en grupo debatieron sobre la importancia estratégica de cada una de las variables del FODA identificadas. Cada grupo de trabajo asignó a cada variable una puntuación consensuada entre todos.

Como resultado del taller se reconocieron como principales Fortalezas del Cluster: condiciones agroecológicas favorables, disponibilidad de varias especies de frutas finas de cultivo y frutos silvestres; y el potencial de crecimiento del sector basado pequeñas producciones (escala familiar), esta última especialmente en la zona de La Comarca. Entre las Debilidades más significativas se identificaron: costos de producción elevados, baja disponibilidad de mano de obra para cosecha, falta de estrategia del sector, falta de afianzamiento del espíritu asociativo, y la deficiencia en servicios públicos e infraestructura para el caso de La Comarca.

En cuanto a los factores externos, hubo gran consenso sobre las Oportunidades existentes: alto potencial de incremento de consumo en mercado nacional, reconocimiento de "Marca Patagonia" en el mercado y características funcionales de la Fruta Fina. Como principales Amenazas se identificaron: competencia sobre la tierra productiva (crecimiento demográfico y turismo), aumento de actividades en la zona que compiten por la mano de obra local, evolución desfavorable en la relación costos de producción/precio de venta, incrementos de costos internos en dólares y asimetrías con competencia del exterior.

En base a estos resultados, el equipo técnico y el grupo impulsor del cluster trabajarán en la definición de una estrategia y las líneas de acción más convenientes para el incremento de la competitividad del sector y que serán el objeto de dos próximas asambleas.





Sobre el cluster:

El Cluster persigue el objetivo de aumentar la competitividad del sector de Frutas Finas del Norte de la Patagonia. Productores, elaborador, cámaras, cooperativas, los gobiernos de las provincias de Neuquén, Río Negro y Chubut, el INTA, el INTI, UNRN y UN Comahue están llevando adelante la iniciativa del desarrollo de Cluster con el apoyo del Programa de Servicios Agrícolas Provinciales (PROSAP) dependiente del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación.

Para mayor información.

www.clusterfrutasfinas.net

Ing. Nicolás Fernández

Coordinador del Cluster de Frutas Finas Norpatagónico

Cel.: +54.2944.15.604420 Mail: nicofz@elbolson.com

